

En congreso internacional, IECM destaca logros en Elección Judicial local

Uno de los principales retos fue la conformación del marco geográfico y el mecanismo para la realización de los cómputos de la votación

Jennifer Garlem

metropoli@cronica.com.mx

“El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) logró superar retos y desafíos que se presentaron en la organización del Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025 para elegir los cargos del Poder Judicial, como el tiempo limitado y un nuevo marco legal”, aseguró la consejera electoral Cecilia Hernández Cruz.

Lo anterior, durante el “XI-II Congreso Internacional de Ciencia Política. Mujeres y de-

mocracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo”, que incluyó la mesa especial 16 denominada “La importancia de la Organización Electoral en el marco del Proceso Electoral Extraordinario para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025”.

La consejera electoral explicó que, a diferencia de los comicios para los poderes Ejecutivo y Legislativo, en esta elección se consideró a la Ciudad de México como una sola circunscripción dividida en 11 distritos judiciales electorales, gracias a ello se pudo distribuir el total de las candidaturas en tres boletas distintas.

CÓMPUTOS, ASPECTO INNOVADOR Hernández Cruz destacó la dinámica de los cómputos como un aspecto innovador, ya que ante la imposibilidad de que los ciudadanos pudiesen realizaran escrutinios prolongados,

se optó que el funcionamiento de casilla solo clasificara las boletas y se enviaran a las direcciones distritales, donde grupos de trabajo liderados por personal del Servicio Profesional Electoral las contaron en mesas simultáneas, agilizando sustancialmente el proceso.

“¿Qué es lo que pasó? ¿Cuáles fueron los resultados? Todo salió perfecto. Tuvimos un ahorro de recursos económicos importantes y agilidad en la toma de decisiones en el ámbito descentralizado, así como practicidad en los cómputos distritales”, señaló.

También aseguró que la transparencia fue prioridad, ya que los cómputos se transmitieron en tiempo real, y se implementó un visualizador amigable para que la ciudadanía consultara los resultados en tiempo real.

LOS DESAFÍOS

Pese a los logros destacados, la



también presidenta de la Comisión de Organización Electoral y Geoestadística, abordó desafíos futuros como la necesidad de implementar ajustes normativos para la elección de 2027, cuando concurren las elecciones

de los tres poderes.

También propuso explorar el voto anticipado por internet, como el sistema electrónico desarrollado por el IECM que se utiliza actualmente en el Presupuesto Participativo ●